

# OS9 y Gope de Carabineros reconstruyeron rutas de huidas y vigilaron de cerca a los prófugos durante 8 días: Indagan si reos fugados iban a Argentina o Bolivia tras seguimientos por el norte

Tribunal ordenó el traslado de los condenados, por distintos homicidios, a la Cárcel de Alta Seguridad tras decretar legal su arresto. El martes será formalizado el chofer por el presunto encubrimiento de todos.

LORENA CRUZAT

Desde el 15 de agosto pasado el OS9 de Carabineros y la Fiscalía Regional de Valparaíso iniciaron las pesquisas para determinar si los tres reos que huyeron ese día desde del complejo Penitenciario local se trasladaban juntos. Ese antecedente fue confirmado y resultó clave en la investigación que permitió a la policía uniformada reconstruir las rutas de huida de los prófugos hasta su arresto, ocurrido la madrugada de este sábado en un peaje de Vallenar.

En ese lugar, el Gope y el OS9 detuvieron a Juan González Quezada (27), condenado a presidio perpetuo calificado por el asesinato del carabinero David Florido, en 2022; Jairo González Miranda (25), también condenado a presidio perpetuo por el robo con homicidio de la fotógrafa Albertina Martínez Muñoz, en noviembre de 2019, y Claudio Fornes Vicuña (34), condenado por tráfico de drogas, en 2024.

Pero también permitió el arresto del conductor que los ayudaba a huir, identificado como Nelson Orellana: el martes será formalizado por el delito de encubrimiento y la fiscalía po-

dría pedir su prisión preventiva.

## Sin armas y en vehículo legal

Con todos sus equipos, incluidos los del Gope, Carabineros aceleró las diligencias en los últimos días para dar con los indagados. Esto porque detectaron la alta planificación de los tres reos para huir de la cárcel y también para trasladarse al norte del país.

La vigilancia permitió a los investigadores dar seguimiento al vehículo en el que se trasladaban. Así, la madrugada del sábado, Carabineros esperó el control del peaje para que redujeran la velocidad y concretar la detención sin riesgos.

El automóvil no tenía encargo por robo y en su interior no había armas: una de las sospechas en el Ministerio Público es que los indagados intentaron dar una "apariencia de legalidad" ante eventuales controles en carreteras.

El general director de Carabineros, Marcelo Araya, subrayó que "dado el nivel de criminalidad, el riesgo al cual se podían haber enfrentado ameritaba una operación especial. Y estos delincuentes que habían sido dete-



Carabineros y la fiscalía eligieron el peaje de Vallenar como lugar de detención debido a las facilidades en el lugar para abordar el vehículo ya que debía disminuir la velocidad.



Se pidió el apoyo del Gope dado el perfil de "alta peligrosidad" de los reos fugados.

“Desarrollamos una serie de diligencias en conjunto con el OS9 tendientes a ubicar a estas personas (...), porque nosotros sabíamos que ellos pretendían salir del país”.

ELIZARDO TAPIA  
 FISCAL JEFE DE VALPARAÍSO

“Ameritaba una operación especial. Y estos delincuentes que habían sido detenidos por el OS9 a lo mejor no pensaron que se iban a encontrar nuevamente y una vez más y las veces que sea, con el OS9”.

MARCELO ARAYA  
 GENERAL DIRECTOR DE CARABINEROS

taban juntas o estaban separadas, en qué dirección habían iniciado su camino, porque nosotros sabíamos que ellos pretendían salir del país, entonces fueron muchas diligencias, fueron varios días, el equipo del OS9 estuvo desplegado durante gran parte de esta semana en la zona norte del país”.

nidos por el OS9 a lo mejor no pensaron que se iban a encontrar nuevamente y una vez más y las veces que sea, con el OS9”.

## Facilidad para obtener documentos falsos

También se estableció como tesis la intención de huida al extranjero, a Bolivia o Argentina, debido a la facilidad que hay en esos países para conseguir documentación falsa, comentan.

El fiscal jefe de Valparaíso, Elizardo Tapia, explicó que “desarrollamos una serie de diligencias en conjunto con el OS9 tendientes a ubicar a estas personas, a saber en primer término si es-